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Abstract (en)
The engine (1) has an exhaust gas cleaner/catalytic converter (3,5) and a storage volume for part of the exhaust flow after starting the engine. The
vacuum in the storage volume (8) is maintained by a shut-off valve (10) when the engine is stopped. An under pressure pump (18) to evacuate the
storage volume is connected to it with its intake side. The feed side of the pump is connected to intake unit (11) of the engine, and/or to the exhaust
pipe (4') upstream of the exhaust gas cleaner/main catalytic converter (5).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Abgasanlage einer Brennkraftmaschine (1) mit einer Abgasreinigungsvorrichtung (3, 5) sowie mit einem evakuierbaren
Speichervolumen (8), in das insbesondere nach einem Start der Brennkraftmaschine für eine gewissen Zeitspanne zumindest ein Teil des
Brennkraftmaschinen-Abgasstromes einleitbar ist. Erfindungsgemäß ist neben einem bei stillstehender Brennkraftmaschine das Vakuum im
Speichervolumen haltenden Sperrventil (10) eine Unterdruckpumpe (18) zur Evakuierung des Speichervolumens vorgesehen. Dabei kann neben
einer in der Abgasanlage stromab der Abgasreinigungsvorrichtung vorgesehenen Sperrklappe (6) in einer den Brennkraftmaschinen-Abgasstrom
zum Speichervolumen führenden Zweigleitung (7) ein Regelventil (9) zur dosierten Befüllung des Speichervolumens vorgesehen sein. Ferner kann
die Abgasanlage bereichsweise doppelwandig ausgeführt, sein, so daß zwei im wesentlichen koaxial zueinander verlaufende Abgasleitungen
vorliegen, wobei über die erste, vorzugsweise innere Abgasleitung das Abgas von der Brennkraftmaschine weggeführt und über die zweite,
vorzugsweise äußere Abgasleitung zum Speichervolumen hingeführt wird. <IMAGE>
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